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本版文图除署名外，均由特派记者 祝亮 刘海泉 于彩丽 汪婷婷 采写

全国政协委员、三胞集团董事长袁亚非在接受
记者采访时表示，从供给侧大力支持养老企业，促
进健康老龄化，是“健康中国2030”的重要内容和目
标。他认为，近年来我国养老服务业快速发展，产
业规模不断扩大，服务体系逐步完善，但仍面临服
务质量不高、养老产品落后、服务系统落后等问题。

“企业应积极响应国家号召，在不断开拓市场的
同时，从供给侧进行改革，开发出更加智能且符合市
场需求的产品、服务和系统。”袁亚非表示，希望政府
在供给侧加大支持养老企业，促进企业实现养老产
品、服务和系统的创新，全面提升养老服务质量。

“学区房”治本
要靠教育资源均衡发展

教育部部长陈宝生3日在人民大会堂“两会
部长通道”上说，“择校热”“学区房”，老百姓不
满意，原因就是优质教育资源分布不均衡，治本
的办法还是要实现教育资源均衡发展。他说，
2014 年以来，采取了多校划片的办法，把优质
教育资源作为分母，各个片作为分子，按照一定
规则较均衡地分到各个片，取得了一定效果。

▋据新华社

要让文物“活”起来
国家文物局局长刘玉珠3日在“两会部长通

道”回答记者提问时表示，要让文物“活”起来是
个大文章，要从包括考古、文物修复一直到博物
馆等各个方面着手。首先要让众多文物资源向
社会开放，让广大公众接触到文物资源。其次，
现有渠道要充分利用和提升，特别是现有的
4000多座博物馆，要多想办法使其能够向公众
提供更加丰富多彩的服务。 ▋据新华社

推动建立“一带一路”华商协作网
国务院侨办主任裘援平 3 日经过人民大会

堂“两会部长通道”时说，“一带一路”沿线分布
有4000多万华侨华人，他们是参与这一建设非
常重要的桥梁和纽带。下一步将从推动建立

“一带一路”华商协作网等四方面着手，发挥好
华侨华人在“一带一路”建设中的重要作用。

▋据新华社

中医药法配套文件
争取7月1日前出台

国家中医药管理局局长王国强 3 日下午在
人民大会堂“两会部长通道”回答记者提问时
表示，中医药法配套文件正在制定，争取在7月
1 日中医药法实施前出台。王国强表示，我国
颁布中医药法，这是中医药界乃至中华民族的
大事，把这部法贯彻落实好是我们当前的头等
大事。 ▋据新华社

10名委员联名提案
将江豚保护级别提升为一级

“长江江豚保护面临严峻形势。”10 名全国
政协委员联名提案：提升长江江豚的保护级别，
将其由国家二级保护动物提升为国家一级保护
动物。同时，建议国务院颁布“长江江豚拯救行
动计划”，并将此作为长江大保护优先生态保护
行动。记者了解到，这一提案由徐旭东、赵晓
勇、李长安、杨占秋、李仁真、江利平、杨云彦、肖
宏江、唐瑾、黄利鸣10名全国政协委员联名。

▋据新华社

教育界委员
文化传承应以内容为本

2017 年初热播的央视文化益智节目《中国
诗词大会》在海内外引发有关传统文化传承的
热议。两会前夕，安徽大学党委原书记黄德宽
等三位教育界全国政协委员表示，中国传统文
化的传承应以内容为本，传播形式可创新。

▋据中新社

全国政协委员、清华大学金融系主任李稻葵：

中国尚缺一个长期、有效的
房地产市场政策

全国政协委员、清华大学金融系主任、中国与
世界经济研究中心主任李稻葵同样被记者团团围
住，并追问今年的两会提案。“中国尚缺一个长期、
有效的房地产市场政策。”李稻葵表示，若特朗普政
府宣布中国为汇率操纵国，中国能采取反制措施，
比如对美国商品实施惩罚性关税。

对于中国外储跌破 3 万亿美元关口，李稻葵则
告诉记者，外汇储备跌破 3 万亿短期看来不需要担
忧，但不可以掉以轻心。

全国政协委员、央行副行长易纲：

大资管的管理办法
正在研究之中

全国政协委员、央行副行长易纲在人民大会堂
广场上接受记者采访时表示，大资管的管理办法正
在研究之中，人民币汇率实现清洁浮动没有时间表。

据悉，在2日的国新办发布会上，银监会副主席
曹宇表示，大家关注的大资管业务监管问题，目前
人民银行牵头、会同“三会”正在制定统一的资产管
理产品标准规制，进展很顺利。

全国政协委员、百度董事长李彦宏：

利用人工智能
让“天下无拐”

全国政协委员、百度董事长兼首席执
行官李彦宏现身大会堂广场时，人气不输
任何明星，被记者问到今年有何提案时，
他也是侃侃而谈：“我今年自己的提案之
一，就是建议利用人工智能和大数据技
术，帮助解决走失儿童问题。”

作为一个女儿的父亲，李彦宏对儿童
问题格外关注，他认为儿童走失问题事关
每一个家庭的安全和幸福。“近年来，人工
智能和大数据技术不断完善，有望进一步
促进儿童走失案件的侦破。”李彦宏说。

“一方面，人脸识别能够提升图像侦查效
率，尽早锁定失踪儿童或涉案人员。另一
方面，人脸识别能够实现海量人脸数据的
跨年龄比对，帮助侦破儿童走失积案。”

李彦宏认为，要实现这些目标，需要具
体的开展措施，比如，建立适用于搜寻走失
儿童的人脸识别模型；建立覆盖全国的走
失儿童数据库；将人脸识别技术与治安、交
通监控系统相结合，等等。在李彦宏看来，
这些都有助于实现让“天下无拐”的目标。

全国政协委员、安徽省政协副主席、
合肥工业大学副校长赵韩在今年两会期
间，最关注的问题在于扶贫和慈善捐助方
面。谈到当下比较热门的“共享”社会，他
认为社会捐助和慈善公益也是一种共享。

“共享方面的工作其实很多，我们国家从贫
困状态到现在的快速发展状态，底子仍然
比较薄弱，‘共享’也是刚刚开始提的概念，
各方面都需要加强。”赵韩告诉记者。

赵韩认为，实现“共享”的状态，需要政
府做大量工作，但是也要集中社会的资源。

税收、医疗、科技方面的扶贫和公益
工作是赵韩关注的重点，他认为社会捐助
和政府补助应该向这些方面倾斜。“10 年
前我去访问美国的大学，他们的慈善工作
就做得很细，每个受捐助或者进行捐助的
校友都有详细跟踪，什么时候受到过捐
赠、一生做过多少次捐赠等，都有一套体
系。美国很多好的大学的财政来源也几
乎都是靠社会捐赠，一个学校每年的捐赠
进账甚至有几亿美金。因此，我们的教
育、医疗等等都可以通过社会的捐助和慈
善来得以改善。”赵韩说。

因此，赵韩认为，合理地调动社会资
源，让一些企业、富裕人口等愿意主动做
这些工作，也是一种共享。

全国政协委员、
安徽省政协副主席赵韩：

社会捐助和慈善公益
也是一种共享

全国政协委员、三胞集团董事长袁亚非：

从供给侧大力支持养老企业


